



旭丘小だより

練馬区立旭丘小学校
学校だより 7月号
令和元年6月28日発行
発行責任者：関口 一也

ラグビー選手との交流

校長 関口 一也

先日、「オリンピックによる特別授業」として、現役のラグビー選手二人（うち一人は「7人制ラグビー」の日本代表選手）とレフェリー（審判）一人をお迎えしました。授業は、全児童を対象にしたもので、講話と体験教室（ボールパスなど）をそれぞれ1時間ずつ行いました。激しいぶつかり合いのあるラグビーのイメージどおり、選手は、まさに“鋼”のようにたくましい姿でしたが、「怖い」と感じさせる雰囲気はまったくありませんでした。児童を前に終始穏やかな笑顔で話をしてくれました。一方、パスやキックパスなどの実演において楕円球のラグビーボールを巧みに操る姿は、さすがトップリーガーと思わせるものでした。

「どうして、ラグビーを始めようと思ったのですか？」という質問が児童からありました。これに対し一人の選手は、「小学生時分バスケットボールに親しんでいたのですが、進学した中学校にはバスケットボール部がなかったのです。どうしようかと考えていたところ、ラグビー部からの勧誘があったので入部しました。その後はラグビーに魅せられ、熱中するようになりました。それが今の自分につながっています。」と答えました。

選手は当時のことを振り返りつつ、言葉を続けました。「**一生懸命に取り組む『何か』があることが大事だと思います。**」と。この一言は、人生の先輩として子供たちに送るメッセージにほかなりません。ラグビーでなくてもいい。運動でも勉強でも何か自分が決めたこと、自分が大切だと信じることに一生懸命に取り組んでほしい、というメッセージです。何か一生懸命に取り組む姿勢や態度（「学びに向かう力」と捉えます）が基礎になり、子供たちは「自分がやりたいこと、なりたいこと」を見付け、やがて自分の生き方を深く考えていくのです。

授業終了後、選手たちに校長室で本校の児童についての印象をききました。選手たちは異口同音に、「素直な子供たちで、とても話しやすかったです。私も楽しむことができました。」と答えました。子供たちが熱心に話を聞いたりラグビー体験に取り組んだりする様子を見て、自分たちが伝えようとしていることがしっかりと受け止められていると実感できたのでしょうか。旭丘小での半日の経験がこれからの競技生活にプラスに働いてほしいと思いました。

この日以降、多くの児童から「校長先生、ラグビーボールを買ってください。」とお願いされました。体育倉庫の中を調べたところ、小学生用に作られたラグビーボールがありました。体育の授業でぜひ使ってもらいたいと思っています。

ユニセフ募金活動

日時：7月2日（火）・3日（水）の8時～8時10分

代表委員会の児童が昇降口に立ち、ユニセフ募金の活動を行います。先日ユニセフ集会を行い、貧困などで苦しんでいる子供たちの状況や募金を通してできることを発表しました。みなさんの募金で未来は変わる！ご協力よろしくお願ひします。

令和元年度 7月行事予定

日	曜	朝&時程	学校行事
1	月	全校朝会	委員会活動④ えご花PM ALT
2	火	体育朝会	調理(あ) ユニセフ募金①
3	水	特別時程	都学力調査(5) えご花 心ふれ ユニセフ募金② 移動教室前日検診(5) すもう教室②(3)5・6校時体育館 合同学習事前指導(き)
4	木	特別時程	保護者会(あ) 心ふれ PTA給食試食会
5	金	安全指導	安全指導 読書月間終 交流じゃがいもほり(あ.1.2) 心ふれ SC
6	土	特別時程	学校公開日(給食あり5時間授業) 5校時のみ授業公開
7	日		
8	月		振替休業日
9	火	朝学習	小中合同調理(あ) 心ふれ5H
10	水	特別時程	避難訓練(不審者対応)④ えご花 心ふれ
11	木	特別時程	交流音楽(あ.1) ALT
12	金	集会 なかよし6年	通室終(え) SC 心ふれ
13	土	特別時程	学校公開・道徳授業地区公開講座(2校時) 講演会(3校時) 保護者会(1~6)4校時
14	日		
15	月		海の日
16	火	集会 集会委員	調理(あ) 心ふれ
17	水	特別時程	交流音楽(あ.2) えご花 心ふれ
18	木	特別時程	着衣泳(3,4あ) ALT 心ふれ
19	金	終業式	終業式(8:30~8:45)体育館 SC 給食終
20	土		合同学習(き)
21	日		夏季休業日始

夏休みの予定につきましては別に学校だよりを配布予定です

心ふれ・・・心のふれあい相談員 勤務日

SC・・・スクールカウンセラー 勤務日

〈道徳授業地区公開講座〉

日時：7月13日(土)

2校時(9:25~) 全学級道徳授業公開

※共通内容項目：

「主として人との関わりに関すること」

3校時(10:25~) 講演会(授業公開は無し)

場所：2校時 各学級

3校時 会議室

講師：練馬区立小竹図書館 職員

講演内容：読み聞かせのポイントや読書の効果、親子の関わりについてお話をいただく予定です。ブックトークや読み聞かせもあります。ぜひ、皆様ご参加ください。

〈5年生 岩井移動教室〉

4日(木)から6日(土)まで、千葉県のある岩井方面に移動教室に行っています。

新日本製鉄、鋸山、鴨川シーワールド、大山千枚田などに行く予定です。うちわ作りやまつり寿司づくり、棚田の観察などの体験を通して、新たな発見をし、素敵な思い出を作りたいと思います。

初めての移動教室の成功のため、元気、けじめ、協力を大切に、充実した日々になるよう頑張っています。

〈着衣泳〉

本校では毎年3・4年生を対象に着衣泳の学習を行っています。

水の事故が起きないことが第一ですが、万が一事故に遭った場合でも、慌てずに対処できるようにすることがねらいです。

そのため、「着衣泳」という表記になっていますが、実際には泳ぐのではなく、いかに体力を使わずに長い時間浮いていられるか、ということが学習の中心になります。

衣服を着て水に入るということが、子供たちにとって、思った以上に難しいことを実感してもらい、安全についてより一層高い意識をもってもらえるようにしていきます。

夏季休業前のこの時期に着衣泳の学習を行うことで、命の尊さを実感し、自分の命を守るための知恵やすべを学ばせたいと思います。

〈1年生の様子〉

4月の入学式から、そろそろ3ヶ月が過ぎようとしています。なにをするにも、「初めての」が付く毎日ですが、最近少し落ちついて来ました。5月に種を植えた朝顔は、順調に蔓を伸ばし始め、ひらがな学習も50音すべてを習いました。算数では、足し算引き算の練習も始まっています。学習だけでなく、生活面でも順調に学校生活になじんできています。給食当番は上手になり、そうじ当番も始まりました。楽しく毎日頑張っています。